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N I E D E R S C H R I F T
18. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Gesundheit,
Soziales und öffentliche Ordnung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt
Luckenwalde – Wahlperiode 2019 - 2024

Sitzungstermin: Montag, 13.06.2022

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 19:13 Uhr

Sitzungsort: Sitzungsraum Goldene 33, Markt 33, 14943 Luckenwalde

Anwesend:

Vorsitzender-
Herr Stefan Pinkawa
Mitglieder-
Herr Hans Buchner
Herr Manuel Hurtig
Frau Dr. Anja Jürgen
Herr Bert Lindner
Herr Erik Scheidler
Herr Michael Wessel
Herr Martin Zeiler
Sachkundige Einwohner-
Herr Andreas Herold
Frau Katrin Kerlikofsky
Frau Anna Wunder
Verwaltung-
Herr Hubert Dalbock
Herr Marcel Hadel
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide
Frau Gina-Maria Naumann (Azubi)
Gast-
Herr Florian Förster/ Geschäftsführer Volkssolidarität – bis Ende TOP 2
Schriftführerin-
Frau Carola Pötzschke

Abwesend:

Sachkundige Einwohner-
Frau Dr. Ricarda Voigt
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Tagesordnung:

I. ÖFFENTLICHER TEIL:

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und
der Anwesenheit

2. Bericht Pakt für Pflege - Projekte in Luckenwalde

3. Einwohnerfragestunde

4. Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils
der Sitzung vom 25.04.2022

5. Feststellung der Tagesordnung

6. Beschlussvorlagen

6.1. Freifunk in Luckenwalde A-7057/2022

6.2. Prüfung der Weiterführung der Strukturen aus dem Quartier
Am Röthegraben

A-7058/2022

7. Anfragen von Ausschussmitgliedern

8. Informationen der Verwaltung

9. Informationen des Ausschussvorsitzenden

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL:

10. Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen
Teils der Sitzung vom 25.04.2022

11. Feststellung der Tagesordnung

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern

13. Informationen der Verwaltung

14. Informationen des Ausschussvorsitzenden
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I. Öffentlicher Teil

TOP 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung und der Anwesenheit

Herr Pinkawa eröffnet die 18. Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, Soziales und
öffentliche Ordnung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind acht
Mitglieder anwesend.

TOP 2. Bericht Pakt für Pflege - Projekte in Luckenwalde

Herr Hadel stellt den Bericht Pakt für Pflege-Projekte in Luckenwalde vor.
Siehe Anlage

Frau Herzog-von der Heide möchte wissen, wie die praktischen Erfahrungen des Projektes
seien.

Herr Förster antwortet, dass das Projekt sehr gut angenommen werde, es solle Menschen
zusammen bringen. Das Projekt „Räder zum Essen“ heißt, sich mit Rollator oder Fahrrad
zum sozialen Austausch zu treffen.

Herr Pinkawa fragt, wie viele Mittagessen im Moment ausgegeben werden.

Es seien zurzeit 10 - 12 Mittagessen, antwortet Herr Förster, das solle aber nur der
Aufhänger sein, vielmehr treffe man sich zu Sport- und Spielnachmittagen.

Herr Zeiler erkundigt sich, wie es mit der Platzkapazität im KiezTreff aussehe.

Herr Hadel erklärt, dass das Projekt erst gestartet sei und mehr als 20 Plätze zur Verfügung
stehen. Genaueres werde sich aber erst im Laufe der Zeit zeigen.

TOP 3. Einwohnerfragestunde

keine

TOP 4. Einwendungen gegen die Niederschrift des
öffentlichen Teils der Sitzung vom 25.04.2022

keine

TOP 5. Feststellung der Tagesordnung

bestätigt
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TOP 6. Beschlussvorlagen

TOP 6.1. Freifunk in Luckenwalde A-7057/2022

Frau Dr. Jürgen erläutert, dass der Prüfantrag „Freifunk in Luckenwalde“ nicht für das
Rathaus, sondern ein Netzwerk für die Stadt Luckenwalde gedacht sei, womit auch eventuell
ein Treffen für Jugendliche zu steuern sei, um zu vermeiden oder zu reduzieren, wo es nicht
gewünscht sei, zum Beispiel am Nahkauf.

Herr Wessel meint, dass bisher die Telekom der Anbieter des freien WLANs war und fragt,
warum das nicht mehr so sei.

Frau Herzog-von der Heide führt aus, dass hierzu drei Punkte auf dem Boulevard wieder
aktiviert werden sollen, diese ließen aber jeweils nur eine Stunde Nutzung zu. Ferner wurde
das freie WLAN nachts abgeschaltet, da Beschwerden von den Anwohnern eingegangen
seien. Auch die Lenkung von Jugendlichen sei kritisch zu sehen, hier würde es Sinn machen,
das kostenlose WLAN in Gaststätten, bei Friseuren und bei Ärzten zu nutzen, dort, wo
Wartezeiten entstünden. Darüber hinaus kämen zum „Freifunk in Luckenwalde“ auch die
Kosten für Anschaffung, Konfiguration und Betreuung hinzu, wobei die Verwaltung nicht der
Initiator sein sollte. Eventuell könnten der Stadtmarketingverein Luckenwalde und die
Verwaltung gegebenenfalls als Unterstützer agieren.

Herr Wessel merkt an, dass ein Problem beim Missbrauch für die Anbieter entstehen könne
und fragt, wer dann die Verantwortung trage.

Frau Herzog-von der Heide gibt zu verstehen, dass die Haftung inzwischen sehr
abgeschwächt sei und die Betreiber sich auch schützen können.

Herr Scheidler schlägt vor, dass das Projekt „Freifunk in Luckenwalde“ der
Stadtmarketingverein Luckenwalde auf den Weg bringen könne.

Frau Dr. Jürgen dankt für die Diskussion und erklärt, den Prüfantrag zurückzunehmen.

TOP 6.2. Prüfung der Weiterführung der Strukturen aus dem
Quartier Am Röthegraben

A-7058/2022

Frau Herzog-von der Heide informiert, dass bis zur nächsten Sitzung am 26.09.2022 ein
Bericht erstellt sein werde.

TOP 7. Anfragen von Ausschussmitgliedern

TOP 7.1. Sandspielplatz Zickenplatz

Herr Zeiler nimmt Bezug auf den GSÖ-Ausschuss vom 14.03.2022, und fragt erneut, ob der
Kies durch Sand am Spielplatz Zickenplatz austauschbar sei.

Sand könne verpappen und hart wie Beton werden, entgegnet Frau Herzog-von der Heide.
Kies dagegen bleibe beweglich und könne keine Kruste bilden, daher werden derzeit keine
Veränderungen vorgenommen.
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TOP 7.2. Durchführung Neubürgerempfang

Frau Dr. Jürgen möchte wissen, ob es wieder Ideen gäbe, einen Neubürgerempfang
durchzuführen.

Frau Herzog-von der Heide erläutert, dass der Neubürgerempfang aufgrund von Corona
auch in diesem Jahr nicht stattfinden konnte. Gewöhnlich findet der Neubürgerempfang im
Frühjahr statt. In Betracht käme ein Empfang im kommenden Jahr, wenn es weiterhin bei
dem niedrigen Niveau der Infektionszahlen bliebe.

TOP 8. Informationen der Verwaltung

keine

TOP 9. Informationen des Ausschussvorsitzenden

Herr Pinkawa teilt mit, dass die nächste Sitzung am 22.08.2022 stattfindet.

Die Nichtöffentlichkeit wird um 19:10 Uhr hergestellt.

Stefan Pinkawa Carola Pötzschke
Vorsitzender Schriftführerin
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